

La publicación electrónica nos trae buenas novedades a *Archivos*

Electronic publishing brings good news to Archivos Argentinos de Pediatría

Archivos Argentinos de Pediatría (AAP) se publica ininterrumpidamente desde hace 85 años y ha llegado a los pediatras para ser leída en el formato tradicional del papel. En 1998, con la creación de la web de la Sociedad Argentina de Pediatría comenzó a ofrecerse *Archivos* en formato electrónico para brindar otra forma de acceso unívoco a los artículos.

Este trascendente hecho marcó un punto de inflexión en la historia de nuestra revista ya que comenzaba una nueva era que nacía como complemento del tradicional formato en papel. Sin duda, la versión electrónica abrió las puertas de *Archivos* al mundo y fue sumamente importante para el ingreso a *Medline* en 2008. Asimismo, en años recientes la publicación electrónica permitió brindar otros servicios. Así fue que se crearon secciones, que solo están disponibles en formato electrónico, por sus características y temporalidad que permite otro tipo de interacción y también poder brindar acceso de manera más rápida que el papel. Esto se refleja en el acceso a artículos que se publican anticipadamente en "Primero en Internet" o la posibilidad de ver vídeos o votar en línea. También se incursionó en el uso de las redes sociales como Twitter y Facebook,¹ para llegar a los lectores desde otras fuentes de difusión más allá del sitio web y explotar el beneficio de la viralización del contenido utilizando las redes entre colegas. Asimismo, nos permitió tener una presencia profesional al llegar a otro tipo de público que habitualmente no conocía o accedía a AAP.²

Ahora, siguiendo esta línea AAP lanza dos nuevos servicios para los lectores. El primero es la creación de una sección denominada "Colecciones", que permite acceder a una selección de artículos publicados en AAP sobre temas o disciplinas específicas. La colección que inaugura esta sección aborda el esencial tema de la Bioética y surgió a partir de una excelente iniciativa de la Subcomisión de Ética Clínica de la SAP. En una ardua tarea seleccionaron una completa serie de artículos sobre esa temática publicados en AAP desde 1998 en adelante. Además se incluyeron temas referidos a filosofía, antropología, investigación e incluso algunos de políticas sanitarias. Luego de la depuración realizada por la Subcomisión quedó un grupo de 120 artículos, que se organizaron por fecha, para actualizarla a medida que se agreguen nuevos artículos que respeten los criterios establecidos, y por

subtemas como micro, meso y macroética. Esperamos que esta colección facilite el acceso a los lectores a información específica sin necesidad de realizar búsquedas a través de todo el contenido de *Archivos*. Es de destacar que ha sido realizada con la mirada de un grupo experto, que puede agilizar por sus conocimientos de la disciplina el acceso a temas en los cuales algunos solemos ser neófitos o no tenemos conocimientos avanzados, pero deseamos abordarlos en mayor profundidad.

La segunda novedad es otro emprendimiento que también marcará un momento importante en la historia de *Archivos*. El Consejo de Publicaciones, con el apoyo de la Comisión Directiva, ha comenzado, luego de 17 años, a extender la versión electrónica de los números de AAP anteriores a 1998. En una primera etapa se realizó la digitalización de todos los números publicados en el período 1990-1997 para que fueran agregados a la sección "Números anteriores", lo que representa que ya disponemos de un repositorio de información de la actividad científica de la pediatría de los últimos 25 años. Seguramente, esta iniciativa ayudará a aquellos que deseen acceder a los contenidos de AAP que hasta ahora solo se encontraban en papel. El proyecto es continuar progresivamente con los años anteriores a fin de expandir cada vez más la versión electrónica. Esperamos que estos esfuerzos contribuyan a mantener nuestra revista como una publicación con contenido interesante y calificado. Eso les permitirá a todos los lectores acceder a temas que estén disponibles para una consulta rápida de publicaciones importantes de hace muchos años y sean útiles en la tarea cotidiana de los pediatras y otros profesionales abocados al cuidado de la salud infantojuvenil.

Dra. Paula Otero
Editora Asistente

1. Otero P. El desafío de las publicaciones científicas... cómo seguir siendo elegidas por los lectores. *Arch Argent Pediatr* 2012;110(5):370-1.
2. Rioth MJ, Osterman TJ, Warner JL. Advances in website information resources to aid in clinical practice. *Am Soc Clin Oncol Educ Book* 2015;35:e608-15.